

Publié le 16 décembre 2022

## L'étude sur les pratiques de financement des Epl est en cours

Dans le cadre de son activité de veille et de prospective, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) a initié ces dernières semaines une démarche de réactualisation de ses informations sur les pratiques de financement des Entreprises publiques locales (Epl). La conjoncture actuelle invite à mieux comprendre les différents enjeux du financement, notamment bancaire.



Depuis la mi-janvier, la FedEpl a lancé la phase de collecte d'informations auprès des dirigeants de Sem, de Spl et de SemOp. Après une phase de concertation avec différents partenaires, il s'agit désormais de contacter chaque dirigeant par email, via l'institut d'études [lfop](#), jusqu'à la mi-février, afin de faire le point sur les pratiques de financement, un enjeu fondamental pour l'économie mixte locale.

Lire aussi

[Financement des Entreprises publiques locales 2021](#)

## Comprendre les pratiques de financement des Epl et cerner les besoins

L'ensemble des dirigeants d'Epl sont sollicités, de manière à constituer un échantillon représentatif

de l'ensemble des Epl en France, pour répondre à un questionnaire en ligne. Dans la continuité des précédentes vagues, les questions portent sur les pratiques en matière de financement et se focalisent sur les relations avec les principaux acteurs bancaires. La problématique du recours aux financements institutionnels, ceux de la Banque des territoires ou de Bpifrance, ainsi que celle de la sollicitation des financements européens, sont abordés.

## **Positionner les Epl par rapport à une conjoncture économique difficile**

La FedEpl cherche aussi, au moyen de cette étude, à dresser un état des lieux et à établir une typologie des Epl en fonction de leur situation par rapport à la conjoncture économique. Faisant le point sur les finances et sur les perspectives des Sem, des Spl et des SemOp de tous les secteurs d'activité, elle permet de mieux cerner et de mieux comprendre les besoins de l'économie mixte locale pendant cette période marquée par l'augmentation des coûts de l'énergie. La FedEpl pourra dès lors solliciter des réponses plus adéquates auprès des institutions publiques et parapubliques.

## **Recueillir un maximum de réponses pour assurer la représentativité des résultats**

La participation de l'ensemble des dirigeants d'Epl est essentielle pour assurer la réussite du projet et garantir la fiabilité et la représentativité des résultats de l'étude. La Fédération des Epl remercie par avance les acteurs qui pourront prendre quelques minutes pour répondre à l'enquête. Les données recueillies seront anonymisées et confidentielles et ne seront traitées que dans le cadre d'une approche globale et sectorielle. L'analyse des différents résultats sera présentée dans le cadre d'une publication officielle au printemps 2023.